

## 33.GV Trachtengruppe Spiringen

### Vier Neumitglieder

Fis. 30 Personen folgten der Einladung des Vorstands und versammelten sich am Samstagabend 6. Januar 2024 nach dem Gottesdienst in der Pfarrkirche Spiringen, im Restaurant Alte Post Spiringen zu ihrer 33. GV. Der Mitgliederbestand konnte von 48 auf 51 Personen erhöht werden.

Nach dem feinen Nachtessen aus der Küche des Restaurant Alte Post, freute sich Präsident Martin Müller, 30 Mitglieder begrüßen zu dürfen.

Mit vier Neueintritten und einem Austritt konnte die Mitgliederzahl von 48 auf 51 gesteigert werden. Dem Jahresbericht des Präsidenten ist zu entnehmen, dass vom 20. – 22. Januar 2023 das aus Pandemie Gründen verschobene Jubiläums Ski-Weekend Davos-Serneus zur Durchführung kam. Die Schneeschuhwanderung zur Alpkäserei Kinzig fand ohne Schnee statt. Im Anschluss an ein feines Alp-Fondue entwickelte sich dieser Anlass zu einer gemütlichen und geselligen Nacht. Der vor 16 Jahren eingeführte kantonale Jassabend vermochte 20 Paare aus den Gruppen von Altdorf, Bürglen, Flüelen und Spiringen zu mobilisieren. Dieser Anlass ist ein fester und beliebter Anlass auch im kantonalen Arbeitsprogramm. Augustin Arnold/Sepp Imholz von der Gruppe Bürglen, gewannen mit einem Spitzenresultat von 4121 Punkten dieses Jassen.



DSC8379

Der aktuelle Vorstand der Trachtengruppe Spiringen v.l. Theres Zraggen, Pia Imholz, Marco Brand, Monika Imholz, Präsident Martin Müller, Alice Müller, Anita Gisler.

### Osi Zurfluh gewinnt zum vierten Mal

Am 25. März 2023, zu den Klängen des Ländlertrios Rosstockgruäss bedäläten 10 Frauen und 34 Männer je zu einem Schottisch und Ländler. Ihr Vortrag wurde kritisch von einem fünfköpfigen Preisgericht benotet. Osi Zurfluh aus Ibach konnte dieses urtümliche Brauchtum in Spiringen bereits zum vierten Mal gewinnen.

Das erste Innerschweizer Trachtenfest 23. – 25. Juni 2023 ging im Sportcamp Melchtal und Melchse-Frutt über die Bühne. Rund 1200 Trachtenleute aus der Zentralschweiz zelebrierten am Samstagnachmittag zu den Klängen der Trachtämuisig Sachslä eine gigantische Polonaise.

Das 2. Innerschweizer Trachtenfest wird am Samstag, 17. Mai 2025 in Amsteg von der Trachtenvereinigung Uri organisiert. Ein initiatives OK unter der Führung von Frieda Steffen ist bereits am Wirken.

Im Jahr 2026 erscheint ein schweizerisches Trachtenbuch. Ende September wurden acht Urner Trachten mit Mitgliedern von Urner Trachtengruppen anlässlich eines Fotoshootings in Flüelen für dieses Werk, bildlich festgehalten.

Die Spirgner Chilbi am 1. Oktober 2023 erlebte bei schönstem „Sommerwetter“ einen Grossaufmarsch von Besuchenden. Dabei waren viele Mitglieder der Spirgner Trachten in vielen Chargen im Einsatz.

Der Tanzauftritt im „Gosmergartä“ vom 19. November, bereitete bei den Bewohnerinnen und Bewohnern viel Freude. Das aktive Mittanzn mit den Mitgliedern der Trachtengruppe genossen die Beteiligten, ja es löste sogar glänzige Augen aus.



DSC8313

Die Neumitglieder Stefanie Heger, Ladina Imhof, Kari Arnold und Irené Ziegler freuen sich in der Trachtengruppe Spiringen mitwirken zu dürfen

#### Tanzleitung berichtet von fleissigem Probenbesuch

Marco Brand erwähnte im Bericht des Tanzleiterpaares, dass sie 23 Tanzproben durchführten, dazu kamen drei Kantonal Tanzproben. Mit durchschnittlich 11 Personen ist der Probenbesuch wieder angestiegen. Er dankte der Trachtenmusik für die Livebegleitung an den Proben und Auftritten. Es wurden folgende Tänze geprobt: Abend am Vierwaldstättersee, Alewander, Baarer-Polka, Buochser-Mazurka, dr Erscht, à Gruäss zum 50., z`Birglä, Hobbysenn, dr Nagelschmid, Pöschtlerschottisch, dr Seppel, de Schächätaler, Tonis`Beiz, Wygärtli Polka, Heidiland.

Im Jahresprogramm 2024 bilden die Trachtächilbi vom Samstag, 23. März 2024 und das Eidgenössische Trachtenfest Zürich 28. – 30. Juni die Höhepunkte. Das ganze Jahresprogramm ist unter: <http://www.trachten-uri.ch/vereine--ortsgruppen/trachtengruppe-spiringen/> einzusehen. Kassierin Alice Müller und André Bissig Kassier Priisbedälä konnten dank der Erträgen aus den Anlässen Schächätaler Priisbedälä, Spirgner Chilbi, Culture Support und einer Werbevorführung, Mehreinnahmen verbuchen.



DSC8362

Die erstrangierten der Jahresmeisterschaft v.l. Sandro Imholz Sieger, Annika Imholz 3. Rang und Markus Gisler 2. Rang

#### Vorstand wieder komplett

Margrit Arnold ist nach 12 Jahren Vorstandstätigkeit aus dem Vorstand zurückgetreten, Marco Brand von der Tanzleitung nimmt für sie im Vorstand Einsitz. Toni Brand ist seit der Gründung 1991 unter sieben Kassier-innen als Revisor tätig. Nach 33 Amtsjahren gab er das Amt an Beat Wyrsch weiter.

Kantonalpräsident Ruedi Brand informierte über den Ablauf des Eidgenössischen Trachtenfestes Zürich 28. – 30. Juni 2024 und das Innerschweizer Trachtenfest im Jahr 2025.

Zur Jahresmeisterschaft zählten Tanzproben und Anlass Besuche. Sandro Imholz erreichte mit 75 Punkten den ersten Rang. Markus Gisler mit 72 Punkten und Annika Imholz erreichten mit 69 Punkten, die weitem Plätze auf dem Podest.



DSC8328

Toni Brand hat seit der Gründung der Trachtengruppe Spiringen im Jahr 1991 unter sieben Kassierinnen als Revisor gewirkt. Nach 33 Jahren trat er in dieser Funktion zurück.



DSC8344

Margrit Arnold tritt nach 12-jähriger Vorstandstätigkeit zurück. Toni Brand rechts gibt sein Revisoren Amt nach 33 Jahren an Beat Wyrsch links weiter

Fotos. Franz Imholz

